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Às nove horas e trinta minutos, do dia quatorze de fevereiro de dois mil e dezesete, no auditório do
Conselho Estadual de Educação - CEE, ocorreu a segunda reunião ordinária do Fórum Estadual de
Educação - FEE/Pa com a presença dos seguintes membros: Adrina Gomes Rosa - Equipe Técnica
do FEE; Ana Cláudia Martins Sena – SENAC; Antônio Carlos Monteiro Barros - FME Benevides
(ouvinte); Doraci Soares das Dores - CEDENPA; Gisele de Souza Crus da Costa - CEDPD/Pa;
Hamilton Ramos Corrêa – CUT/Pa; Karine Paixão – SEFEE; Laura Helena Barros - IFPA; Luciana
Santos - SESI/Pa; Maria Gorete Rodrigues de Brito - UNCME; Marcio Antonio Raiol dos Santos -
UFPA; Mônica Eliane Ferreira - Comissão de Monitoramento e Avaliação do PEE; Nair
Mascarenhas - UNDIME; Orlando Nobre B. de Souza – PROIFES; Ronaldo Oliveira da Rocha -
SINTEPP. Os seguintes membros justificaram ausência em virtude de se encontrarem em outros
compromissos de trabalho: Alberto Damasceno - ANPAE; Ana Rosa Peixoto de Brito - ANFOPE;
Antônio Valdir Monteiro - Equipe Técnica do FEE; Francisco Willams Campos - Vice
Coordenador do FEE; Genylton Odilon Rego da Rocha - UFPA; Glória Maria Farias da Rocha -
UEPA; Juarez Malaquias Pereira - SINPRO. Os demais membros não se manifestaram sendo
computadas suas ausências. A Reunião Ordinária tratou da seguinte pauta: Ordem do Dia. 1.
Aprovação da Ata do dia 24/01/2017; 2. Consolidação da agenda de trabalho da Comissão de
Monitoramento e Avaliação do PEE; 3. Elaboração de minuta do Documento da CONAE/2018; 4.
Socialização da análise do agrupamento das metas do PEE pelas instituições do FEE/Pa; O que
ocorrer. Devido a compromissos de agenda o Coordenador e o Vice coordenador do FEE/Pa não
puderam comparecer a reunião, dessa forma, a mesma foi presidida pela Coordenadora da
Comissão de Monitoramento e Sistematização do FEE/Pa, Maria Gorete Rodrigues de Brito.
Inicialmente a coordenadora saudou os presentes e deu as boas vindas aos novos representantes da
UFPA, Profº Marcio Antonio Raiol dos Santos e da SECULT, Srª Luciana Santos. Na sequência,
submeteu a pauta à aprovação do pleno e observou que o ponto de pauta número dois foi suprimido
em virtude do Decreto de nomeação da referida Comissão estar em tramitação no setor jurídico.
Nas comunicações, a secretária executiva informou que o FEE/Pa recebeu o convite para as
Reuniões do Fórum Estadual do Ensino Médio que ocorrerá no dia 23 de fevereiro, no Conselho
Estadual de Educação, no horário de 10h às 12h e informou que as reuniões ocorrerão todas as
quintas-feiras para tratar da reforma curricular do ensino médio. O representante do SINTEP, Prof.
Ronaldo Rocha, acrescentou que trata-se da discussão primeiramente sobre a reforma do ensino
médio e que no próximo momento será discutida a base curricular do ensino médio e matriz.
Informou que a discussão é dada à luz da legislação aprovada e está organizada de modo a culminar
numa audiência pública. No primeiro ponto de pauta, Aprovação da Ata do dia 24/01/2017, a
coordenadora certificou-se de que todos receberam a ata por e-mail e não havendo nenhum adendo
ou correção, a mesma foi aprovada por unanimidade pelo pleno. A representante da UNDIME,
Nair Mascarenhas, manifestou sua preocupação em relação à definição dos recursos finaneiros e
outros desdobramentos para realização das etapas municipais e estadual da CONAE tendo em vista
o pouco tempo para orgaização e a complexidade que foi vivenciada na conferência de 2014.
Alertou para a necessidade de verificar a existencia de novo calendário junto ao Fórum Naciona de
Educaçao - FNE e sugeriu que o FEE/Pa solicite a realização de uma Reunião Extraordinária para
tratar da organização da conferência. Os membros presentes decidiram agendar a reunião
extraordinária de posse das novas informações oriundas do FNE. O representante do SINTEPP,
Profº Ronaldo Araújo, fez uma retrospectiva das Conferencias anteriores e afirmou que na segunda
conferência (CONAE 2014) o FEE/Pa conseguiu visualizar e corrigir erros da primeira conferência

Ata da Reunião Ordinária do Fórum Estadual de Educação
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(CONAE 2010). Contudo, lamentou que na terceira conferência (CONAE 2018) houve um
retrocesso no processo. No terceiro ponto de pauta, Elaboração do documento da CONAE 2018, a
secretária executiva esclareceu que o documento apresentado em ppt e distribuído aos presentes, é
o Decreto Presidencial de lançamento da CONAE a nível nacional, para ser analisado e adaptado
para a legislação estadual. A secretária executiva fez a leitura do documento e os membros
realizaram as considerações e alterações pertinentes. O representante da PROIFES, Profº Orlando
Nobre, referindo-se ao tema da CONAE 2018 (“A Consolidação do Sistema Nacional de
Educação - SNE e o Plano Estadual de Educação - PEE: monitoramento, avaliação e proposição de
políticas para a garantia do direito à educação de qualidade social, pública, gratuita e laica”)
mencionou que o FEE/Pa precisa discutir a Lei do Sistema Estadual de Educação, a qual o FEE/Pa
não integra e sugeriu que seja acrescentado no tema o o regime de colaboração. O pleno concordou
com a proposição e o texto do Decreto Estadual da CONEE 2017 foi ajustado conforme segue: “A
Consolidação do Sistema Estadual de Educação - SEE, Plano Estadual de Educação - PEE e o
Regime de Colaboração: monitoramento, avaliação e proposição de políticas para a garantia do
direito à educação de qualidade social, pública, gratuita e laica”). Após a leitura do documento na
íntegra, outros ajustes foram realizados no corpo do texto pelos membros presentes e secretária
executiva responsabilizou-se de encaminhar a minuta do decreto com as alterações marcadas em
vermelho aos demais membros para apreciação. O coordenador do FórumMunicipal de Benevides,
Profº Antônio Carlos Barros, informou que, a priori, será realizada em abril a quarta conferência de
educação do municipio e que também estão aguardando deliberações do FNE. Sugeriu que além de
questão de orçamento e de agenda, seja ponto de pauta da próxima Reunião Extraordinária do
FEE/Pa a forma de acompanhamento e o estímulo aos municípios para a realização das
Conferências Municipais, sobretudo em virtude da mudança de gestão ocorrida em diversas
prefeituras. O representante do SINTEP, Profº Ronaldo Araújo, afirmou que é atribuição do
FEE/Pa estimular, orientar e incentivar os municipios na realização das conferências. Informou que
participará de uma reunião na SEMED de Soure, a convite da Secretaria de Educação, que além de
discurtir o plano de carreira, tem o intuito de discutir a conferência municipal. A representante da
UNDIME, Nair Mascarenhas, informou que alguns relatórios regionais da CONEE 2014
encontam-se na UNDIME e estão a disposição da Secretaria Executiva. A coordenadora da
reunião, sugeriu que fosse realizado o planejamento de um cronograma com as datas de realização
das conferências regionais e municipais de educação sugerido pelo FEE/Pa e enviado para todos os
municípios. O pleno votou a favor, sendo computada a abstenção do representante da PROIFES,
Profº Orlando Nobre. No último ponto de pauta, Socialização da análise do agrupamento das metas
do PEE pelas instituições do FEE/Pa, os grupos a seguir fizeram a socialização da reunião de
estudos realizada: Grupo 1 - Universalização da alfabetização e ampliação da escolaridade, composto
pelas entidades: SEDUC, SESI, SENAC, IFPA, UNDIME, CEE e UNCME. Grupo 2 -
Superação da desigualdade e valorização das diferenças, composto pelas entidades:
CUT, CEDENPA, SECULT e CEDPD. Grupo 3:
Valorização e formação dos profissionais da Educação, composto pelas entidades:
SINPRO - SINTEPP - ANFOPE. Grupo 5 - Gestão da educação e Financiamento, composto pelas
entidades: ANPAE, CUT, PROIFES. O Grupo 4 - Educação Superior, composto pelas entidades
UEPA, UFPA e CEE não realizou a reunião de estudos em virtude da indisponibilidade de agenda
dos representantes da UEPA que, segundo informações, estará disponível somente a partir do mês
de março por motivos de viagem. Foi orientado pela coordenadora que os grupos dêem segmento à
análise das metas do PEE para posterior socialização. Após os ajustes pertinentes, e nada mais
havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e a reunião foi encerrada às 12:00h,
e eu, Karine Paixão, lavrei a presente Ata que vai com frequência em anexo. A ata foi submetida à
apreciação pelo pleno em reunião subsequênte e foi aprovada por unanimidade com suas devidas
correções.




